

La ville équilibrée

Lettre des élu·es de la majorité municipale de la commune nouvelle de Saint-Denis
#septembre - octobre 2025



77 %
des habitant·es
satisfait·es de
vivre dans
la commune
nouvelle

Chères Dionysiennes, chers Dionysiens, Chères Pierrefittoises, chers Pierrefittois,

Au cours des dernières années, notre ville a été le théâtre de transformations majeures, de défis considérables, mais aussi de moments de convivialité et de solidarité qui nous ont toutes et tous rapprochés. Vivre ensemble est plus intense ici qu'ailleurs et **vous êtes en 2025 à 77% satisfaits de vivre à Saint-Denis (contre 58% en 2018 soit 19 points de plus)**.

Depuis 5 ans, **notre majorité municipale socialiste, écologiste et citoyenne a réussi à stopper la spirale de dégradation** dans laquelle nous avons trouvé la ville. Avec vous, nous avons mis en œuvre des actions pour redynamiser Saint-Denis et vous redonner de la fierté. Nous avons œuvré avec détermination, à Saint-Denis comme à Pierrefitte, **pour améliorer votre quotidien et votre pouvoir d'achat et développer une ville plus apaisée, plus verte, plus propre** au sein de laquelle chacune et chacun peut se sentir accueilli, en sécurité et s'épanouir.

La réussite puis l'héritage des JOP 2024 ainsi que la création de la Commune nouvelle ont été des accélérateurs et nous permettent d'aller plus loin dans l'amélioration de nos équipements et nos services publics.

Grâce à l'énergie collective des habitant·es, de nos jeunes aux seniors engagés, nous saisissons toutes les opportunités et préparons déjà la ville de demain au cœur du Grand Paris. Les défis sont encore nombreux tant nous partions de loin et nous souhaitons continuer à les relever avec lucidité et ambition pour le prochain mandat.

L'avenir de la commune nouvelle s'écrit aujourd'hui et avec vous ! Notre forum participatif, lancé le 6 avril dernier, a permis de travailler lors de plusieurs ateliers à partir de vos constats et de vos idées pour imaginer notre ville dans 10 ans, en 2035. Plus de 200 contributions ont déjà été déposées sur le site internet saintdenis2035.fr et vous pouvez encore y participer.

Avec Michel Fourcade, je vous donne rendez-vous le jeudi 9 octobre pour clôturer ce forum tourné vers l'avenir et continuer à écrire la ville de demain ensemble !

MATHIEU HANOTIN
Votre Maire

Restitution du forum participatif
Jeudi 9 octobre · 18H30
Salle de la Légion d'Honneur

2 rue de la Légion d'Honneur 93200 Saint-Denis

Une Police Municipale de proximité à votre service



Depuis 2020, nous avons fait de la sécurité un enjeu fort de notre mandat pour répondre à l'une de vos préoccupations majeures et légitimes. Nous avons triplé les effectifs avec 120 policiers municipaux sur le terrain, déployé massivement la vidéoprotection avec plus de 720 caméras contre 98 à notre arrivée

et agi pour lutter efficacement contre les nuisances du quotidien et porter secours aux personnes dans l'espace public, notamment aux séniors. Votre police municipale est joignable depuis 2 ans au 30 55, 24h/24 et 7j/7, sur l'ensemble du territoire de Saint-Denis et grâce à la commune nouvelle, également sur Pierrefitte. Elle dispose d'un nouvel Hôtel de Police Municipale inauguré en mai dernier grâce à une réhabilitation éco-responsable quand l'ancienne municipalité voulait démolir le bâtiment. Et ce projet nécessaire ne s'est pas fait au détriment du conservatoire de musique et de danse dont les travaux de rénovation et d'agrandissement sont en cours. ■

Saint-Denis, solidaire du Peuple palestinien



Fidèles à nos valeurs de solidarité et de justice, nous avons toujours choisi le camp de la paix. La municipalité a fait le choix de hisser à nouveau le drapeau palestinien, les 22 et 23 septembre, sur les frontons des Hôtels de Ville de Saint-Denis et de Pierrefitte. Ce geste fait suite à la reconnaissance par la

France de l'État de Palestine lors de la 80^e Assemblée générale des Nations Unies. Par ce geste symbolique, nous réaffirmons notre engagement, déjà exprimé lors des conseils municipaux des 6 juin 2024 et 15 mai 2025 et lors du week-end mondial de mobilisation du 13 au 15 juin, pour que la France utilise tous les moyens de pression à sa disposition sur le gouvernement d'extrême-droite israélien pour mettre fin au génocide et à la crise humanitaire en cours à Gaza. Les bombardements massacrants femmes et enfants gazaouis et les déplacements forcés de populations dans un processus génocidaire enclenché par Netanyahu doivent cesser pour sauver toute vie humaine palestinienne et tenter le retour des derniers otages israéliens vivants. ■

Rentrée 2025 : priorité à la jeunesse



Cet été, 6 millions d'euros ont été investis dans les seuls travaux d'entretien et de rénovation des écoles maternelles et élémentaires. C'est un effort nécessaire face à l'état du bâti scolaire dégradé récupéré en 2020 côté Saint-Denis y compris dans les écoles récentes : livraison du nouveau groupe scolaire Lili-Boulanger à Pleyel, restructuration complète en cours du groupe scolaire Anatole France à Pierrefitte... Mais aussi des sanitaires rénovés, des cours végétalisées, des rues aux écoles apaisées, des fournitures scolaires en grande partie fournies gratuitement aux familles.

Vous le savez, l'éducation et la jeunesse sont la priorité de notre mandat et représentent le principal poste de dépenses de la ville. La cantine est gratuite pour tous les élèves de Saint-Denis et concerne désormais les élèves de CE2, CM1, CM2 de Pierrefitte avant sa généralisation dès la rentrée 2027. Partout en France, la qualité et la gratuité de la restauration scolaire dionysienne sont saluées. ■

Restitution du forum participatif

**Jeudi 9 oct • 18H30
Salle de la Légion d'Honneur**

2 rue de la Légion d'Honneur
93200 Saint-Denis